
Augusto Urmeneta, CEO para América
Latina de Bank of America.

Una visión positiva de Chile tienen
los inversionistas extranjeros, afirma el
CEO para América Latina de Bank of
America, Augusto Urmeneta. 

“Siempre ha habido un gran apetito
por Chile. Hubo un período donde se
complicó un poco, pero por el entorno
global donde las tasas subieron. Pero
Chile siempre ha sido un foco impor-
tante para los inversionistas extranje-
ros. Si tú les traes un producto a un pre-
cio decente, van a querer invertir en
Chile y tener más exposición a Chile.
Las colocaciones que hemos hecho han
sido súper exitosas y demandadas, y eso
te prueba que el activo chileno gusta
mucho”, afirma este alto ejecutivo del
banco norteamericano. 

—¿Es la inseguridad una preocupación
para los inversionistas?

“Creo que es una preocupación mu-
cho más para los chilenos de lo que es
para el inversionista extranjero. Si com-
paras con lo que pasa en México o en
otros países donde básicamente tene-
mos problemas mucho mayores, que sí
tienen un impacto en la economía direc-
ta, es mucho más relevante. Yo creo que
es un tema más para los locales que para
los extranjeros, pero sin duda es algo
que hay que mirar, porque puede tener
un impacto económico eventualmen-
te”.

—¿En qué medida la situación política
afecta el clima de inversión?

“Vemos mucha más estabilidad y hay

menos preocupación de cualquier cam-
bio radical. Así que (…) no veo al inver-
sionista extranjero mirando a Chile con
preocupación hacia el futuro (…). No
hay preocupación de que vaya a haber
algún cambio radical político que haga
que haya algún tipo de desfase econó-
mico. La gente no nos está haciendo
muchas preguntas del tema político y
de las elecciones”.

—¿Cree que las reformas tributarias y
de pensiones van en la línea de permitir
que Chile siga atrayendo inversiones?

“Yo creo que sí, sobre todo la de pen-
siones. Creo que hay ciertos cambios
que se tienen que hacer para pensar a
largo plazo en el país. Entonces, veamos
dónde acaba todo, pero yo creo que son
cosas que tienen que ser discutidas y
que tienen que ser resueltas”.

La conclusión de Urmeneta es que
“siempre hay riesgos, pero esos ries-
gos son más de mercado que nada.
Puede haber cambios políticos, pero
creo que el rumbo sigue positivo para
Chile”.

Además, resalta que para Bank of
America Chile es el hub para los países
de la región en donde tienen oficinas,
excluyendo a Brasil y México. “Chile ha
sido un poquito el epicentro de inver-
sión en la región por muchos años y, ob-
viamente, es donde tenemos compañías
de alto calibre que tienen la capacidad
de fondearse, de hacer transacciones in-
teresantes (…). Esperamos que con un
poco menos de volatilidad, tasas más
bajas, podamos expandir el negocio in-
cluso más”, asevera. 

El efecto local de la Fed

Bank of America espera que la dismi-
nución de tasas de interés por parte de
la Reserva Federal (Fed) impulse la acti-
vidad en emisiones de bonos y en au-
mento de capital. “Creemos que proba-
blemente va a haber más actividad aho-
ra con tasas más bajas en los Estados
Unidos. Fondearse localmente se ha he-
cho un poquito más complicado por la
coyuntura, pero eso probablemente va
a cambiar y muchas compañías han sali-
do al exterior a fondearse”, señala Ur-
meneta. 

El ejecutivo explica que el mercado
chileno no les permite a las empresas de
mayor tamaño conseguir fondos, espe-
cialmente luego de los retiros de los fon-
dos de pensiones. Así, el problema de
emitir deuda local en las compañías
grandes es el plazo y tamaño. “Pueden
hacer transacciones localmente, pero
probablemente a tamaños mucho más
chicos”, dice.

—¿Qué impacto tendrá en el ambiente
de inversión la baja en la tasa de la Fed?

“Sin duda, va a tener un efecto. Esta-
mos viendo que la Fed ya hizo un corte
importante de 50 puntos básicos. Nues-
tra visión es que va a haber varios cortes
más, de 25 cada uno, siempre y cuando
la inflación en los Estados Unidos se
mantenga más o menos donde está. Lo
que es interesante es que vemos que lo
más probable es que haya un soft landing
en Estados Unidos, lo cual haga que
puedan seguir bajando las tasas paulati-
namente. Y eso va a tener un efecto, ob-

viamente, en el resto de la región”. 
“Creo que la inflación en Chile está

bajo control, de repente no tan baja co-
mo nos gustaría a todos verla, pero está
en camino a la banda que el Banco Cen-
tral está esperando ver para el año en-
trante. Entonces, yo creo que ya esta-
mos viendo tasas más bajas, eso es bue-
no para la economía, bueno para reacti-
var el sector construcción, entre otros, y
creo que vamos en buen camino”. 

Dentro de los sectores de la economía
chilena que Bank of America ve que tie-
nen más potencial de crecimiento en el

mediano y en el largo plazo, Urmeneta
destaca el potencial del rubro agrope-
cuario. 

“Vemos otros países en la región que
le están poniendo mucho empeño; Pe-
rú, sin duda, está compitiendo con Chi-
le en el sector agropecuario de una for-
ma que no lo había hecho anteriormen-
te. Entonces, probablemente, ahí tene-
mos más capacidad de crecimiento en
Chile”, comenta. En particular, mencio-
na el rubro de las frutas, pero afirma
que en el sector en general ven una po-
tencial mayor demanda. 

Augusto Urmeneta, CEO para América Latina del banco estadounidense

Bank of America: 
“(La inseguridad) puede tener 
un impacto económico
eventualmente”

El ejecutivo ve un gran apetito de extranjeros por invertir en Chile y afirma
que la economía se beneficiará de la baja de tasas de la Reserva Federal. 
CATALINA MUÑOZ-KAPPES

‘‘Yo no veo al inversionista extranjero mirando a Chile con
preocupación hacia el futuro (…). No hay preocupación de que
vaya a haber algún cambio radical político que (produzca)
desfase económico”. 
....................................................................................................................................................................

AUGUSTO URMENETA, CEO PARA AMÉRICA LATINA DE BANK OF AMERICA

Credicorp Capital es el princi-
pal grupo financiero en Perú y
además tiene presencia en otras
economías de la región como
Colombia y Chile. En nuestro
país compite en el mercado de
capitales y en la gestión de patri-
monios tras adquirir en el año
2012 el banco de inversión local
IM Trust.

Eduardo Montero, CEO del
grupo Credicorp, entrega su vi-
sión sobre Chile y los desafíos
que enfrenta el país: “Creemos
que los retos vienen por el creci-
miento, hay menor ruido políti-
co, la confianza empresarial está
subiendo, hay más proyectos
importantes en el país que los
que había hace doce meses”, di-
jo.

También explica cómo han te-
nido que operar en Perú, país
que enfrenta una inestabilidad
política crónica. Montero, ade-
más, anuncia que el próximo año
trasladarán a Chile el Investor
Conference de Credicorp, reu-
nión que habitualmente se reali-
za en Perú con inversionistas.

—¿Qué panorama ven en los
países en los que están operan-
do?

“Hoy somos más optimistas
respecto de hace un año atrás.
El contexto global es mejor, las
grandes preocupaciones que se
tenían por la inflación han sido
disipadas de una manera im-
portante producto del recorte
de la tasa del Banco Central nor-
teamericano. El descontrol de la
inflación genera inestabilidad,
volatilidad. Al ya tener eso más
controlado, bajan las tasas de
interés y se vuelve a generar
una buena dinámica para la in-
versión. Eso ya lo estamos vien-
do de alguna manera con las ta-
sas de interés bajando, las em-
presas se pueden endeudar
nuevamente y se abren oportu-
nidades”.

Agrega que “estamos en un
buen momento para poder atra-
er flujos del exterior hacia la re-
gión, a nuestros países. Estamos
viendo ese cambio de tendencia
en Chile, menos marcado en Pe-
rú y no es el caso aún de Colom-
bia. Soy optimista, tanto en Perú
como en Chile vemos mayor
apetito para inversiones más es-
tructurales. El caso de Chile es
bastante evidente. Los proyectos
grandes de infraestructura han
crecido muchísimo en los últi-
mos meses. Hoy el contexto glo-
bal es más propicio para el mun-
do y para la región. Aspiramos a
tener una presencia sólida y co-
nocimiento local importante en
los países donde operamos; tam-
bién queremos poder ofrecer
nuestras plataformas en Panamá
y en Estados Unidos para que

nuestros clientes puedan tener
portafolios diversificados en ac-
tivos y geografía”.

—¿Cómo pesa la inestabilidad
política en las perspectivas de
inversiones en los países donde
están?

“Es un factor importante. Sí
estamos viendo el regreso de flu-
jos a Chile de forma clara. Hay

buenas perspectivas para los
metales y minerales. Eso implica
que hoy hay mucha más estabili-
dad política y social y buenas
perspectivas. El ruido político y
la inestabilidad juegan en contra
en las inversiones en estos países
y hacen que los capitales salgan.
Hoy tenemos una gran oportu-
nidad de congeniar inflación
controlada, bajada de tasas,

nuestros mercados más atracti-
vos para clientes internacionales
y la disminución del ruido políti-
co. Eso baja la incertidumbre y
ayuda a que nos vaya mucho
mejor”.

—En el caso de Perú, la inestabi-
lidad es crónica. ¿Cómo Credi-
corp opera dentro de ese am-
biente?

“Tenemos como grupo más de
140 años en Perú. Hemos desa-
rrollado mucho músculo para
poder atravesar períodos com-
plejos. Perú va a crecer 3% este
año y la cifra está más cercana al
2,8% en 2025. Pero ese no es el
crecimiento potencial que debe-
ría tener Perú para realmente ge-
nerar una expansión y bienestar
en la sociedad. Lo que no debe
pasar en Perú es sentirnos com-
placientes, se tienen que generar
condiciones en el país para que
la inversión privada, que es el
gran motor de las economías,
pueda llegar en mayor medida.
Eso lo va a dar la certidumbre
que tengamos como país”.

“Hemos aprendido a navegar
en estas aguas. Creo que hay bas-
tiones importantes de institucio-
nalidad como el Banco Central,
el Ministerio de Economía y la
Superintendencia de Bancos. Pe-
ro si no se hacen cambios estruc-
turales, la institucionalidad se
puede ir corroyendo”.

—¿Tienen una visión similar de
Chile?

“Somos inversionistas de lar-
go plazo. El año pasado en Chile
hicimos un ajuste en la compa-
ñía y nos enfocamos en negocios
en los que podemos hacer la di-
ferencia. Estamos apostando por
Chile, por muy buenos resulta-
dos en el país. Creemos que los
retos vienen por el crecimiento
(económico), hay menor ruido
político, la confianza empresa-
rial está subiendo, hay más pro-
yectos importantes en el país
que los que había hace doce me-
ses. Nosotros como grupo tene-
mos interés de ser un jugador
mucho más relevante del que so-
mos ahora en el mercado chile-
no”.

—¿En qué negocios se están en-
focando en Chile?

“Estamos en el mundo de we-
alth management (gestión patri-

monial), la idea es seguir cre-
ciendo en equipos y darles a los
clientes una oferta integral, de
que puedan invertir en el merca-
do local e internacional bajo una
misma plataforma. En el lado de
asset management (gestión de ac-
tivos) tenemos el objetivo de lan-
zar también prácticas en alterna-
tivos. Queremos también aseso-
rar endowments (fondo de reser-
va patrimonial). En mercado de
capitales tenemos una corredora
muy sólida, tenemos una pro-
puesta muy potente para el seg-
mento corporativo. Queremos
ayudar a los clientes con una pla-
taforma digital para administrar
sus inversiones y también hacer
pagos, la estamos construyen-
do”.

—¿Y están participando en algu-
na compra relevante en Chile?

“Nosotros estamos activa-
mente apostando por Chile co-
mo un mercado en el que quere-
mos seguir desarrollando y
siempre atentos a oportunida-
des que puedan hacer encajar los
objetivos que tenemos como or-
ganización. Siempre vamos a es-
tar atentos”.

—¿Cómo ven el proceso eleccio-
nario de 2025 en Chile?

“Lo importante es tratar de
evitar la polarización, que exis-
tan pesos y contrapesos en las
distintas cámaras y, evidente-
mente, que haya una mirada de
mercado, que es el camino co-
rrecto. Estamos optimistas de se-
guir avanzando en Chile”.

—¿Con la presidencia de Javier
Milei en Argentina están viendo
llegar a ese mercado?

“No. Hoy estamos muy con-
centrados en Perú, Chile y Co-
lombia. Tenemos también pre-
sencia en México, tenemos un
rol de distribución de unos fon-
dos de inversión que también
distribuimos en Perú, Chile y
Colombia. Eso nos está sirvien-
do para mirar más de cerca ese
mercado, que nos parece intere-
sante. Es una oportunidad im-
portante que estamos mirando y
creo que por ahí va”.

Eduardo Montero, líder del holding financiero peruano que también opera en el país

CEO de Credicorp Capital y su visión
de Chile: “Los retos vienen 
por el crecimiento (económico)”

JUAN PABLO PALACIOS, DESDE LIMA

Sobre las elecciones presidencial y parlamentaria de 2025, el Ejecutivo dice que “lo
importante es tratar de evitar la polarización, que existan pesos y contrapesos en las
distintas cámaras y, evidentemente, que haya una mirada de mercado”.

Eduardo Montero, CEO de Credicorp Capital.
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